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Получен новый Сертификат 

 ИНВЕСТИЦИИ  СЕЛО 

  РАЗВИТИЕ  

НОВОСТИ ХОЛДИНГА

Важное событие произошло этой вес-
ной в Арзамасском приборостроитель-
ном конструкторском бюро – получен 
Сертификат разработчика авиационной 
техники на компоненты III класса и на 
разработку, модификацию. Документ яв-
ляется доказательством соответствия 
требованиям ФАП (федеральные авиа-
ционные правила), который даёт право 
на сертификацию второстепенных изме-
нений и выпуск технической документа-
ции, обеспечивающей их внедрение.
– Получению сертификата предшество-
вала долгая, кропотливая работа сотруд-
ников ООО «АПКБ» с представителями 
Федерального агентства воздушного 
транспорта (Росавиация) и Федерального 
автономного учреждения «Авиационный 
регистр Российской Федерации» (Авиаре-
гистр России): подача заявки, назначение 
экспертной группы, проверка документа-
ции, выдача замечаний, их устранение, – 
прокомментировал начальник отдела 
сертификации ООО «АПКБ» Дмитрий Ме-
дунов. – После того как были устранены 
все замечания, экспертная группа назна-

чила выездную проверку. С 28 ноября по  
2 декабря комиссия Росавиации, состо-
ящая из четырёх экспертов, проводила 
проверку процессов на соответствие тре-
бованиям ФАП-21. Затем было дано вре-
мя на устранение несоответствий. 10 мар-
та Сертификат разработчика был получен.

Конкурс рисунков 

Общественный центр компании «СО-
ЦИУМ-ХИРИНО» организовал конкурс 
рисунков, с которого началась серия 
мероприятий Центра, приуроченных ко 
Дню Победы. Удовольствий от процесса 
участники получили множество. И при-
зы им тоже достались. 1 место заняли 
Карина Цаплина и Ангелина Ёмкина с 
рисунком «Мир на всей планете». 2 ме-
сто разделили Никита Цаплин (14 лет) 
и пятилетняя Танюшка Дудакова. Для 
своего рисунка Никита придумал ори-

гинальную идею. Он нарисовал слона, 
везущего село Хирино вместе с домами 
и людьми. Символизирует эта необыч-
ная композиция добро, которое родное 
село Никиты дарит миру. Танюша толь-
ко учится рисовать, поэтому ей немного 
помогала тётя – Екатерина Козлова. Но 
сама задумка полностью принадлежит 
девочке. В свой рисунок она постара-
лась вложить всё, что ассоциируется со 
счастьем – улыбающихся детей, шари-
ки, цветы и солнце.

Перспективы  
«СОЦИУМ-БАНКА»

Председатель Правления 
«Социум-Банка» Станислав  
Кособоков выступил  
в качестве эксперта  
в программе «Бизнес и банки» 
на телевизионном канале  
«ПРО БИЗНЕС».

В беседе с ведущей Станислав Кособо-
ков рассказал об истории становления 
банка и подробно остановился на теку-
щих задачах.  По его словам, банковская 
система становится более динамичной, 
появляется много новых продуктов и ус-
луг. «Социум-Банк» тоже намерен  актив-
но привлекать  широкий круг клиентов 
из среды малого и среднего бизнеса. По 
его словам, в настоящий момент  ведёт-
ся разработка стратегии развития бан-
ка, главная цель которой – повышение 
уровня сервиса за счёт цифровизации, 
выхода на рынок банковских гарантий, 
выстраивания платёжных цепочек, пе-
реориентации на новые рынки и валюты.  
После цифровой трансформации  банк 
станет надёжным партнёром для малого 
и среднего бизнеса, уверен банкир:
– Одна из наших стратегических за-
дач – это выстраивание новых цепочек 
корреспондентских отношений, чтобы 
дать возможность использовать банк 
как платёжный хаб. Это будет способ-
ствовать притоку новых клиентов в 
«Социум-Банк». Также сегодня активно 
развиваются маркетплейсы, создавая 
новую волну предпринимателей, ко-
торые занимаются бизнесом только 
на электронных площадках. Это тоже 
новый сегмент клиентов. Новые тен-
денции требуют от нас трансформации, 
цифровизации и предоставления услуг 
по удалённому обслуживанию.  
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Асгардия: нас более 1 100 000 человек

Заседание 
Совета ИППО

21 апреля в Москве под 
председательством 
Сергея Степашина 
состоялось заседание 
Совета Императорского 
Православного Палестинского 
Общества,  где были 
подведены итоги деятельности 
организации за период с 
января по апрель 2023 года. 

НОВОСТИ АКЦИОНЕРА

Подготовлено по материалам сайта www.ashurbeyli.ru

Красивая цифра появилась в апреле 
на счётчике государственного сайта 
Асгардии – 1 099 999 асгардианцев. 
Уже утром она увеличилась. На сегод-
няшний день население первой в мире 
космической страны составляет более  

1 100 000 человек. Это люди из более 
200 стран мира. Население Асгардии – 
это асгардианцы, которые регистриру-
ются на её государственном сайте и про-
ходят верификацию, подтверждая свою 
личность. В будущем население Асгар-

дии увеличится до 150 млн человек – 2% 
населения Земли, и это сделает страну, 
которая строит дом для человечества в 
космосе, одной из 12 крупнейших стран 
по численности населения и одной из 12 
самых устойчивых экономик Земли.

Председатель Совета ИППО в Государ-
стве Израиль Игорь Ашурбейли принял 
участие в заседании в режиме видео-
конференции, выйдя на связь с Сер-
гиевского подворья в Иерусалиме. Он 
рассказал о деятельности израильско-
го представительства ИППО в первом 
квартале. 
Игорь Ашурбейли особо отметил презен-
тацию Энциклопедии ИППО, проведён-
ную на Сергиевском подворье 19 марта 
2023 года, а также исследования в ар-
хиве подворья и их систематизацию, 
начатые этой весной. В ближайшее вре-
мя архивные изыскания, позволяющие 
обнаружить новые исторические сви-
детельства, касающиеся деятельности 
ИППО на Святой Земле, будут продол-
жены, все многочисленные значимые 
архивные документы – оцифрованы и 
доступны широкому кругу учёных. 
Игорь Ашурбейли также озвучил финан-
совые вопросы. Впервые после начала 
пандемии подворье завершило квартал 
безубыточно и без дотаций, то есть вы-
шло на самоокупаемость. 
– Во время локдауна мы добились ре-
шения Министерства финансов Израиля 
о снятии с Сергиевского подворья обре-
менения по налогам. Однако действие 

этого решения закончилось в 2022 году. 
Сейчас нам вновь грозит серьёзная 
финансовая потеря – около ста тысяч 
долларов в год. Поэтому мы прилагаем 
усилия по пролонгации льготного перио-
да. Я уже провёл ряд встреч в Кнессете 
Израиля и в мэрии Иерусалима. Наде-
юсь, что совместно с Министерством 
иностранных дел и нашим Посольством 
удастся получить ещё один, трёхлетний, 
льготный период, но пока этот вопрос не 
решён.
Председатель Совета ИППО в Государ-
стве Израиль также рассказал о дея-
тельности, касающейся возвращения 
России Александровского подворья в 
Иерусалиме:
– Решение о создании правительствен-
ной комиссии по вопросу передачи 
Александровского подворья в собствен-
ность Российской Федерации принято 
достаточно давно. Однако комиссия 
сформирована в полном составе совсем 
недавно. И мы надеемся в ближайшие 
месяцы получить положительное реше-
ние по этому очень важному для России 
вопросу.

Далее речь шла о развитии Музея «Рос-
сия в Святой Земле» на Сергиевском 
подворье. Игорь Ашурбейли напомнил 
присутствующим, что это первый рос-
сийский музей, попавший в официаль-
ный перечень музеев Израиля, и его 
открытие в июне 2022 года стало боль-
шим событием. В настоящий момент му-
зейная коллекция активно пополняется. 
Этой весной были доставлены новые 
экспонаты из Обители Св. Елисаветы в 
Москве.  Сергей Степашин передал на 
подворье из музея ИППО в Москве бюст 
первого председателя ИППО – Великого 
князя Сергея Александровича. Этот экс-
понат пополнил коллекцию скульптур-
ных портретов основателей Общества, 
размещённых в иерусалимском музее, 
и установлен рядом с бюстами импера-
тора Александра III и Великой княгини 
Елисаветы Феодоровны Романовой. 
– Неловко хвалить собственную работу, 
пусть о музее лучше говорят другие. Мы 
всегда рады обратной связи. Но лично 
я плохих отзывов не слышал. Исклю-
чительно восторженные, – подытожил 
Игорь Ашурбейли.
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Аллея Славы Арзамасского приборостроительного конструкторского бюро:

Аллея Славы В офисе АПКБ организовали акцию, 
приуроченную ко Дню Победы.

Шествия «Бессмертного полка» в 
большинстве регионов отменили, и 
энтузиасты из Арзамасского приборо-
строительного конструкторского бюро 
решили организовать собственную 
акцию, приуроченную ко Дню Победы. 
Они создали выставку портретов сво-
их дедов – участников Великой Отече-
ственной войны прямо в офисе.
– В прошлом году мы ходили с фотогра-
фиями своих ветеранов на возложение 
цветов к Вечному огню, к памятнику 
Неизвестному Солдату на городском 

кладбище Арзамаса, – рас-
сказала Валентина Вяль-
дина, начальник отдела 
управления качеством 
ООО «АПКБ» и инициа-
тор акции.– В этом году 
мы тоже хотели почтить 
память дедов. Поэтому я 
предложила всем желающим 
принести в офис фотографии своих 
фронтовиков, написав о них кто что зна-
ет: фамилию, имя, отчество, годы жиз-
ни, в каких войсках служил, на каких 

фронтах воевал, какие звания 
и награды имеет. Вот и по-

лучилась такая небольшая 
Аллея Славы из 20 фото-
графий, 20 имён. Огромное 
спасибо коллегам, которые 

откликнулись на моё предло-
жение: Елене Ельчаниновой – за 

помощь в оформлении фотографий 
и подготовке экспозиции и, конечно, 
нашему генеральному директору Вла-
димиру Сухорукову – за поддержку и 
личное участие.

Гришины Александр Ефимович, Василий Ефимович и Алек-
сей Ефимович – родные дяди Марины Гришиной, инжене-
ра-конструктора;
Костин Сергей Макарович – дед Владимира Сухорукова, гене-
рального директора ООО «АПКБ»;
Щенников Михаил Иванович – дед главного бухгалтера Ека-
терины Китаевой;
Тазалов Михаил Николаевич и Чайкин Фёдор Константино-
вич – прадеды Елены Ельчаниновой, инженера по стандар-
тизации 1 категории;
Левин Николай Павлович и Калинкин Алексей Иванович – 
дед и прадед Валентины Вяльдиной;
Медунов Павел Иванович – дед Дмитрия Медунова, началь-
ника отдела сертификации, и Павла Медунова, инженера- 
электроника 3 категории;
Гордеев Пётр Яковлевич и Виканов Иван Иванович – праде-
ды Натальи Калашниковой, ведущего инженера-технолога;

Дуданов Иван Фёдорович – дед Олега Юшина, начальника 
планово-распределительной группы;
Анисимов Игнатий Иванович – прадед Эллы Шароновой, дис-
петчера;
Куракин Василий Михайлович – дед Алексея Банщикова, ма-
стера производственного участка;
Войнов Алексей Иванович – дед Светланы Лаптевой, техника 
по учёту расчётной группы;
Царёв Сергей Семёнович – дед Ирины Утиной, инженера по 
сертификации 1 категории;
Труханов Иван Михайлович – дед Раисы Молочаевой, бухгал-
тера 1 категории;
Глушенков Алексей Дмитриевич – дед Сергея Глушенкова, 
механика;
Ручкин Дмитрий Иванович – прадед Татьяны Денисовой, 
инженера-программиста 2 категории.

Олег Юшин Алексей Банщиков Наталья Калашникова
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Возложение цветов 
По традиции наши коллеги из АО «МПЗ» почтили память  
павших в ВОВ у Братской могилы на Старом городском 
кладбище Малоярославца. Ежегодно генеральный директор 
Сергей Мелешкин и сотрудники завода возлагают к этому 
мемориалу венок и цветы. 

Всем миром 
Накануне Дня Победы Общественный центр 
в Хирино провёл акцию «Георгиевская 
ленточка». 

Педагог Татьяна Гусева и её 
ученики Матвей Червяков и 
Дима Ефимов раздавали на 
центральной улице ленточ-
ки – символы Дня Победы и 
приглашали всех на праздник. 

Люди охотно откликнулись 
на это приглашение. Утром 
9 мая 2023 года многие при-
шли к Общественном центру 
с цветами. Празднование Дня 
Победы началось с концерта, участники хиринского твор-

ческого коллектива испол-
няли песни и стихи военных 
лет. Затем все собравшиеся 
дружно отправились к сель-
скому мемориалу, на котором 
выбито 160 имён и фамилий 
хиринцев – участников Ве-
ликой Отечественной войны. 
Здесь состоялся митинг, в 
котором приняли участие 
жители Хирина, сотрудники 
компании «СОЦИУМ-ХИРИНО» 

и представительница мест-
ных властей – начальник 
территориального отдела № 6 
Шатковского муниципального 
округа Зинаида Торунова.
Иерей Александр Жарков, на-
стоятель храма в честь Усек-
новения Честной главы Иоанна 
Предтечи, отслужил молебен, 
гости возложили цветы. За-
вершился день совместным 
чаепитием за общим столом в 
Общественном центре. 

Многие заводчане хорошо знают исто-
рию своего города, которому довелось 
пережить кровавые сражения 1812 года 
и стать одним из эпицентров боевых дей-
ствий во время Великой Отечественной.
В 2012 году Малоярославцу было присво-
ено звание «Город Воинской Славы». Спу-
стя 11 лет на одной из главных площадей 

города, рядом с храмом Казанской иконы 
Божией Матери, установлена каменная 
шестиметровая колонна – символ этого 
звания. Открытием этой колонны запом-
нится малоярославчанам празднование 
9 мая 2023 года. В мероприятии принял 
участие губернатор Калужской области 
Владислав Шапша.



Пасхальная дегустация
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Весенний апгрейд 

#Sotel.Club! 

Компания «СОЦИУМ-
КРЕПОСТЬ ПОВОЛЖЬЕ» 
переобмундировала бойцов 
групп быстрого реагирования.

Также у ГБР появились новейшие пер-
сональные рации и видеорегистраторы. 
В своей группе «ВКонтакте» компания 
представила новый образ своих бойцов:
• современная по цветам и покрою фор-
ма с фирменными шевронами;
• LRT Q10 – персональные интернет-ра-
ции с поддержкой технологии Push-to-
Talk Over Cellular;
• новые видеорегистратораторы VIZOR-6, 
которые крепятся на груди. С помощью 
этих устройств можно зафиксировать 
любое нарушение и разрешить спорную 
ситуацию. Например, быстро предоста-
вить в ответ на жалобу видеоматериал, 
подтверждающий, что сотрудник дей-
ствовал строго согласно инструкции и в 
рамках закона.
– Персональные видеорегистраторы –  
это, прежде всего, дисциплина сотрудни-

ков, – объясняет генеральный директор 
ЧОП «СОЦИУМ-КРЕПОСТЬ ПОВОЛЖЬЕ» 
Ильгизар Мустафин. – Новые рации ра-
ботают на сим-картах, покрывают очень 
большие расстояния – соединиться фак-
тически можно из разных точек России. 
Скорость связи между диспетчером и со-

трудником увеличилась в разы. В нашей 
работе важен не только профессиона-
лизм, но и внешнее впечатление, которое 
охранник или сотрудник ГБР производит 
в городе. И форма тут играет не послед-
нюю роль. Пока протестировали её на 
нашем кинологе и группах быстрого ре-
агирования. Всем понравилось – удобно, 
смотрится современно. В новую форму 
планируем переодеть в этом году всех 
наших бойцов. Ежедневно в городе на-
ходятся три наших группы быстрого реа-
гирования – две круглосуточные и одна 
дневная. Экипированы они строго по  
ГОСТу. Насколько я знаю, не все частные 
охранные предприятия его соблюдают, 
но у нас всё должно быть идеально. Мы 
дорожим своей репутацией. Экипаж из 
двух сотрудников ЧОПа шестой категории 
(группа быстрого реагирования с оружи-
ем) экипирован по ГОСТу 59044-2020.

«СОТЕЛ» приглашает всех, кто пользует-
ся его услугами, воспользоваться выгод-
ным предложением. 
На условиях бартера на своём сайте ком-
пания может разместить любую инфор-
мацию от партнёра – баннер, новость 
о событии, объявление об акции или 
спецпредложении.
Также она предлагает организовать вза-
имную e-mail-рассылку по клиентской 
базе, постинг в Telegram или в своей груп-

пе «ВКонтакте». Ранее компания объяви-
ла весеннюю акцию для своих клиентов.  
С помощью промокода «Весна» можно 
получить скидку 10% на все услуги. Пред-
ложение распространяется на услуги, 
заказываемые впервые, и на весь срок 
пользования услугой, то есть на все ин-
сталляционные и ежемесячные платежи. 
Промокод можно использовать только 
один раз. Акция действует до конца ка-
лендарной весны. 

IT-компания «СОТЕЛ» (ООО «СОЦИУМ-ТЕЛЕКОМ») основала 
собственную партнёрскую программу, задействовав в ней свои 
информационные ресурсы – сайт и страницы в социальных сетях. 
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В последний раз все вместе помогали в 
благоустройстве московской площадки 
«Социума» ещё до пандемийных огра-
ничений, в 2019 году. Многие успели со-
скучиться по общим субботникам, объ-
единяющим сотрудников московских 
компаний «Социума», включая руково-
дителей и членов Правления холдинга. 
Этого субботника очень ждали. Тем бо-
лее что один раз его пришлось отложить 
из-за дождей. А теперь сама погода под-
держала затею: холода как раз закончи-
лись, и мы успели до наступления жары. 
Словом, всё получилось. После трудов 
праведных компания «МОСКВА-СОКОЛ» 
угостила своих помощников пирожками 
в благодарность за насыщенный удач-
ный день.

Матвей Зубов, главный инженер компа-
нии «МОСКВА-СОКОЛ»:
– Мне кажется, что значение субботни-
ков ни у кого сомнений не вызывает. Они 
объе диняют народ – в нашем случае раз-
ные отделы и даже компании. Мне ярче 
всего помнятся советские субботники. 
Все неотложные дела сразу откладыва-
лись, даже болезни забывались, потому 

что субботник – это святое. Приходили 
все, приводили детей. Собирались всем 
заводом, или всем домом, или всем дво-
ром. Общедомовые субботники были 
очень душевными мероприятиями.  
А результаты совместных трудов за-
метно украшали город или предприятие, 
ведь тогда ещё не было таких  программ 
благоустройства, как сегодня, многое 
делалось своими руками. Раз традиция 
жива до сих пор – значит она нужна и вос-
требована. Прежде всего, субботник – 
это сплочение людей.

Сергей Захаров, инженер по организации, 
эксплуатации, ремонту зданий и соору-
жений компании «МОСКВА-СОКОЛ»:
– Всю жизнь люблю субботники, с пер-
вого класса. Люблю за самое главное – 
за труд, который по-прежнему облагора-
живает человека. Особое удовольствие 
доставляет то, что руководители выс-
шего звена, начальники и сотрудники 
разных подразделений, рабочие тут тру-
дятся буквально бок о бок, на равных. 
Какой повод мы могли бы ещё найти 
для такого единения? Вообще, смотрю 
на фронт выполненных работ и раду-
юсь. Спасибо вам всем за оказанную 
помощь! Правда, сделали много.
О том, как проходили субботники в других 
компаниях холдинга, читайте на стр. 12 

Размер отпускных выплат зависит не 
только от размера заработной платы, но 
и от количества рабочих дней в том меся-
це, когда планируется отпуск.
Как правило, наиболее выгодные для от-
пуска те месяцы, где больше всего рабо-

чих дней. Например, в 2023 году с точки 
зрения выплат выгоднее брать отпуск 
в августе (23 рабочих дня) и в октябре  
(22 рабочих дня). Если вы задумали уйти 
в отпуск в том месяце, когда праздничных 
дней нет, то выгоднее брать отпуск с поне-

дельника по пятницу, а не со вторника по 
четверг. Потерять в доходе можно, если в 
течение года было много отпусков за свой 
счёт, потому что размер средней заработ-
ной платы за год будет ниже. А значит и 
база для начисления отпускных тоже.

За что мы любим субботники

Когда выгодно уходить в отпуск 

За свежий воздух, отличную погоду, бодрое настроение и, конечно, за хорошую компанию.  
Так говорят сотрудники московского «Социума».
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10 июня 2023 года «Социум» отпразднует 
35 лет со дня основания. К этой годовщине 
приурочено много событий.  В преддверии 
праздника в холдинге прошли  масштаб-
ные съёмки. В общей сложности проведе-
но  семь двенадцатичасовых съёмочных 
смен, более 150 сотрудников побывали в 
кадре.  26 апреля сотрудники московских 
компаний холдинга помогали съёмочной 
группе воплотить масштабный проект. 
Руководители и сотрудники поддержа-
ли идею массовой съёмки. На открытой 
площадке возле одного из зданий Центра 
культуры и бизнеса «МОСКВА-СОКОЛ» со-
брались коллеги из управляющей компа-
нии холдинга, «Социум-Банка», компаний 
«МОСКВА-СОКОЛ», «СОТЕЛ», «СОЦИУМ- 
ЭНЕРГО», «СОКОЛ-ЭНЕРГО», «СОЦИУМ- 
 ЭНЕРГОСИСТЕМЫ». Благодарим их за 
отзывчивость и терпение! Съёмочный 
процесс – штука кропотливая, но, в конце 
концов, не так уж часто выпадает возмож-
ность собраться всем вместе для общего 
дела. Повод замечательный. Ведь резуль-
тат совместных трудов увидим 9 июня, в 
пятницу, на IX конференции руководящего 
состава Группы компаний «Социум». 

Бэкстейдж со съёмок корпоративного ролика к юбилею холдинга 

Фильм! Фильм! Фильм!

Мы трудимся в группе компаний, которую с полным 
правом можно назвать ровесницей российского бизнеса. 
Основана она была ещё в СССР, в год и день, когда 
предпринимательство в нашей стране официально 
легализовали принятием Закона о кооперации. Спустя 
три десятилетия «Социум» работает в разных отраслях 
экономики, занимается благотворительностью, ведёт 
множество социально и общественно значимых проектов – 
он живёт, как и положено полноценному социуму,  
объединяя неравнодушных талантливых людей.  
10 июня «Социуму» исполнится 35 лет, а его основатель  
и Акционер Игорь Рауфович Ашурбейли отметит 35-летие 
предпринимательской деятельности. 
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На этой выставке можно выбрать себе 
друга по фото, прочитав его историю, а 
затем позвонив волонтёру. С помощью 
фотопроекта «Ищу хозяина!» мы также 
постарались рассказать про основные 
нужды приюта на Зорге, разместили 
на фотографиях QR-коды, ведущие на 
его страницу ВКонтакте, и контакты во-
лонтёра.
А рядом с фотографиями установили 
специальный ящик, в котором можно 
оставить корм и медикаменты для наших 
четвероногих соседей с улицы Зорге.

Благотворительная акция 
«Ищу хозяина»: первая партия 
гуманитарной помощи 
Директор по персоналу холдинга «Соци-
ум», главный организатор выставки Ека-
терина Саркисова:
– Зная богатые традиции благотвори-
тельности холдинга, установленные его 
основателем Игорем Ашурбейли, и то, что 
«Социум» неоднократно проводил акции 
в пользу приюта на Зорге, наши друзья 
из «Партии Возрождения России» (ПВР) 
предложили идею специального фото-
проекта. Мы были рады её реализовать.
Руководитель отдела информационной 
политики аппарата ПВР Сергей Бухаров: 
– Приют на Зорге существует очень дав-
но. Я знаю его ещё с 2008 года, когда он 
только формировался. Это один из са-
мых крупных приютов для бездомных 
животных в Москве, который очень ну-
ждается в помощи волонтёров. Здорово, 
что «Социум» патронирует этот приют 
и что сотрудничество выросло в такую 
замечательную профессиональную фо-
товыставку. Я бы предложил сделать её 
передвижной. Это хороший способ при-

влечь внимание москвичей к проблемам 
бездомных собак и их содержания. По-
здравляю всех, причастных к созданию 
выставки, а всем персонажам этих фото-
работ желаю обрести добрых хозяев!
Волонтёр приюта на Зорге Марина Аза-
рова:
– Нашему приюту уже около 15 лет. Он 
не финансируется государством, суще-
ствует только на взносы волонтёров и 
пожертвования добрых людей. В нём по-
стоянно содержится около 200 животных 
разных возрастов, и более половины из 
них – возрастные собаки. Их лечение, ме-
дикаментозное и оперативное, – самая 
большая статья расходов.
Естественно, нужд у нашего большого хо-
зяйства очень много. Самая глобальная 
из них на сегодняшний день – ремонт, 
связанный с состоянием вольеров и из-
носом коммуникаций.
Почти каждую неделю нам к воротам 
подкидывают новых подопечных. На-
пример, сейчас у нас содержится 26 щен-
ков-подкидышей в возрасте до года. Они 
нуждаются в корме, стерилизации, вак-
цинации, на которые собираем средства, 
а главное – в надёжном доме, людях, ко-
торые любят животных.
Мы очень благодарны всем благотвори-
телям, которые не бросают нас в трудную 
минуту. Огромное спасибо «Социуму» за 
эту замечательную выставку, за возмож-
ность рассказать большой аудитории про 
наш приют!
Инициатива «Социума» организовать в 
Галерее «МОСКВА-СОКОЛ» пункт сбора 
гуманитарной помощи приюту для без-
домных животных на улице Зорге ока-
залась востребованной среди посетите-
лей Галереи – жителей района Сокол и 

сотрудников Центра культуры и бизнеса 
«МОСКВА-СОКОЛ».
Рядом с нашей благотворительной фото-
выставкой «Ищу хозяина» за две недели 
собралась внушительная партия кормов 
и расходных материалов по уходу за жи-
вотными. Уже планируем первую постав-
ку на место назначения.
На каждой фотографии размещён QR-
код с выходом в группу приюта ВКон-
такте. Как сообщили нам волонтёры, в 
последнее время у них прибавилось под-
писчиков. Так что на нашей территории 
немало людей, которым небезразлич-
ны проблемы лучших друзей человека. 
Другой немаловажный результат: много 
желающих помочь приюту кто чем мо-
жет. Для этого мы установили рядом с 
фотографиями специальный ящик для 
благотворительной помощи. За неделю 
он полностью наполняется.

«Ищу хозяина!» Благотворительный фотопроект холдинга 
«Социум» в помощь приюту для бездомных 
животных на Зорге.
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В КРУГУ ДРУЗЕЙ

Весна-сезон благоустройства

МПЗ
Территория завода большая, дел здесь 
по весне много, и одной хозяйственной 
службе не справиться. Поэтому каждую 
весну хозяйственникам помогают все 
сотрудники, применяя свой богатый дач-
ный опыт. Почти у каждого есть свой 
приусадебный участок, и в субботниках 
малоярославчане толк понимают.
В этом году убираться начали ещё на 
прошлой неделе – выходили погрести 
прошлогоднюю листву, которую не успе-
ли убрать по осени.
А 26 апреля снова собрались, чтобы по-
красить бордюры, вазоны и парапеты у 
административного здания и производ-
ственного корпуса. Дождь прошёл с утра, 
прибил пыль – помог, а днём стояла сол-
нечная ветреная погода.
Скоро «суровую» производственную 
атмосферу на территории скрасят рас-
пустившиеся тюльпаны, заботливо по-
саженные и ухоженные, а в вазонах 
появятся бархатцы. Это довольно непри-
хотливые, долго цветущие растения, но и 
к ним нужен грамотный подход. Сажают 
их обычно рассадой, рассаду выращива-
ют из семян в тепле, а незадолго перед 
высадкой начинают «закаливать» – вы-
носят на улицу (на балкон) на 15 минут в 

день. И перед высаживанием на клумбу 
на несколько дней прекращают полив.

ЭЛПА
В АО «НИИ «Элпа» провели субботник 
13 апреля. Специально хотели успеть до 
похолодания. Не прогадали с датой: и 
погода чудесная, и настроение бодрое, и 
результат хорош.
Расчистили территорию от сухой листвы 
и прочего мусора, покрасили элементы 
основного входа и погрузочной площадки.
От каждого подразделения, включая на-
учно-производственные комплексы (НПК) 
«Элпы», делегировали 2-3 добровольцев. 
Никто не отказался, и все получили удо-
вольствие от работы на свежем воздухе.
В компаниях «Социума» субботники – не-
изменная традиция. Это не только форма 
корпоративного тим-билдинга. Людям 
умственного труда, особенно тем, кто 
занимается серьёзными инженерными 
разработками, полезна время от времени 
такая смена деятельности.
Физическая активность разгружает 
нервную систему. После неё часто появ-
ляются свежие идеи и даже очень слож-
ные задачи решаются как по волшебству. 
Доказано психологами. И сейчас как раз 
самое время проверить их утверждения.

Индустриальный парк «Асгард»
Складской комплекс в Химках тоже ак-
тивно облагораживали в апреле.  Аренда-
торы  традиционно убирали прилегающие 
территории около арендуемых корпусов.  
А сотрудники компании «Асгард» заня-
лись общими участками, убрали прошло-
годнюю траву и мусор, посадили розы, 
пионы, ирисы около четвёртого корпуса.   
Провели осмотр молодых деревьев, три 
погибшие от мороза сосны заменили на 
новые саженцы.  
В субботнике участвовали и администра-
ция компании,  и служба эксплуатации. 
– Территория у нас большая, – говорит 
помощник генерального директора Ната-
лья Рязанцева. – Мы работали на разных 
участках.  С нами ещё трудились сотруд-
ники службы аренды из компании «МО-
СКВА-СОКОЛ» Иван Макайкин  и Эвелина 
Лактюнькина, они принимали активное 
участие.

От этой традиции в компаниях холдинга никогда не отказывались. 
Даже переменчивая погода субботникам не помеха.


